
Penser I 'Europe porte une ambition plus que necessaire en cette periode essentielle de 

retour de la France en Europe et de l'Europe en France. La presente collection, dans Ie cadre 

de la Presidence fran~aise de l'Union europeenne, a ainsi rassemble des contributions autour 

des sept themes: Identite et Memoire; L'Europe, quel/es frontieres?; Diversite et Culture; 

L'Europe et la Puissance; L'Europe et la Medlterranee; L'Europe, quel modele economique 

et social?; L'£urope et Ie Developpement durable. Refletant sans parti pris la diversite des 

theses et des opinions, les textes publies dans ces ouvrages et les idees qui peuvent s'y exprimer 

n'engagent que la responsabilite de leurs auteurs et ne representent en aucun cas une position 

du ministere fran~ais des Affaires etrangeres et europeennes. 

Penser l'Europe is more than ever necessary in this essential period of the return of France ~ -

to Europe, and of Europe to France. This collection brings together, in the context of the French 

Presidency of the European Union, contributions on seven themes: Identity and Memory, 

What Borders for Europe?, Diversity and Culture, Europe and Power, Europe and the 

Mediterranean , What Economic and Social Model for Europe? and Europe and Sustainable 

Development. Reflecting impartially the diversity of these themes and opinions, the texts 

published in these works and the ideas expressed in them are the sole responsibility 

of the authors, and do not in any way represent positions held by the French Ministry of Foreign 

and European Affairs. 
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